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3/2023 
 
Leçon 1 
 

Paul et les Ephésiens 
 
Sabbat après-midi 24 juin 2023 
 

Paul était un exemple vivant de ce que doit être chaque chrétien. 
Il vivait pour la gloire de Dieu. Ses paroles résonnent jusqu'à notre 
époque : « Christ est ma vie » (Philippiens 1.21). « Loin de moi la pensée 
de me glorifier d'autre chose que de la croix de notre Seigneur Jésus-
Christ, par qui le monde est crucifié pour moi, comme je le suis pour le 
monde » (Galates 6.14). Celui qui fut autrefois persécuteur de Christ 
dans la personne de ses saints, tient haut la croix de Christ maintenant 
devant le monde. Le cœur de Paul brûlait d'amour pour les âmes, et il a 
consacré toutes ses énergies à la conversion des hommes. On n’a jamais 
vu un ouvrier aussi dévoué, fervent et persévérant. Sa vie, c'était Christ, 
et il accomplissait les œuvres de Christ. Il appréciait toutes les 
bénédictions qu’il recevait comme autant d'avantages pour être 
employés à bénir les autres. 
                                                  The SDA Bible Commentary, vol. 6, p. 1112, 
                                                Commentaire d’Ellen White sur Galates 6.14. 
 
 

Dans le conseil céleste, des dispositions ont été prises pour que 
les hommes, bien que transgresseurs, ne périssent pas dans leur 
désobéissance, mais que par la foi en Christ, leur Substitut et leur 
Garant, ils puissent devenir des élus de Dieu, prédestinés à l'adoption en 
tant qu’enfants, par et pour Jésus-Christ, selon son bon plaisir. Dieu 
désire que tous les hommes soient sauvés, car il a été pourvu, par le don 
de Son Fils unique au rachat de l'homme. Ceux qui périssent, périront 
parce qu'ils auront refusé d'être adoptés comme fils de Dieu par Jésus-
Christ. 

Avant que les fondations de la terre aient été posées, un pacte 
fut établi selon lequel tous ceux qui seraient obéissants, tous ceux qui 
par la grâce abondante parviendraient à avoir un caractère saint et sans 
tache devant Dieu en s'appropriant de cette grâce, seraient enfants de 
Dieu. Ce pacte décidé depuis l'éternité, fut donné à Abraham mille neuf 
cents ans avant que Christ ne vienne. Avec quel intérêt et avec quelle 
intensité Christ étudia dans Son humanité la race humaine pour voir si 
les hommes profiteraient du recours offert !   
                                                   The SDA Bible Commentary, vol. 6, p. 1114;  
                                          Commentaire d’Ellen White sur Éphésiens 1.4,5. 

              Le Père donna tout l'honneur à Son Fils en le faisant asseoir à Sa 
droite, bien au-dessus de toutes les principautés et de toutes les auto- 
rités. Il exprima Sa grande joie et Son plaisir en recevant le Crucifié et en 
Le couronnant de gloire et d’honneur.                                                                                                          

               Dieu montre à Son peuple toutes les faveurs qu'il a accordées à 
Son Fils en acceptant la grande réconciliation. Ceux qui avec amour ont 
uni leurs intérêts à Christ, sont acceptés dans le Bien-aimé. Ils 
souffrirent avec Christ dans Sa plus profonde humiliation, et Sa 
glorification les intéresse grandement, parce qu'ils sont acceptés en Lui. 
Dieu les aime comme Il aime Son Fils. Christ, Emmanuel, est placé entre 
Dieu et le croyant, révélant la gloire de Dieu à Ses élus et couvrant leurs 
défauts et leurs transgressions avec les vêtements de Sa propre justice 
immaculée.                     The SDA Bible Commentary, vol. 6, p. 1115 ;               
.                                      Commentaire d’Ellen White sur Éphésiens 1.20,21. 

 Dimanche 25 juin 2023 

 Paul, évangéliste à Ephèse 
Alors que Paul était en contact direct avec les habitants idolâtres 

d’Ephèse, la puissance de Dieu s’est remarquablement manifestée  par 
son intermédiaire. Les apôtres n’ont pas toujours été capables de faire 
des miracles comme ils l’auraient voulu. Le Seigneur a pourvu Ses 
serviteurs de cette puissance spéciale au fur et à mesure qu’elle 
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devenait nécessaire pour la cause ou l’honneur de Son nom. Comme 
Moïse et Aaron à la cour de Pharaon, l’apôtre devait maintenant 
affermir la vérité face aux prodiges mensongers des magiciens. C’est 
pourquoi les miracles qu’il fit étaient d’un caractère différent de ceux 
qu’il avait faits précédemment…L’Ecriture déclare ainsi que le Seigneur a 
opéré des miracles par les mains de Paul, que le nom du Seigneur Jésus 
a été glorifié et pas le nom de Paul. 
                                                              Sketches from the Life of Paul, p. 135.  
 

Le fait que les Éphésiens brûlaient leurs traités d'occultisme 
montrait que les convertis éprouvaient désormais de l'aversion pour les 
choses qu'ils avaient adorées. C'est par la pratique de la magie qu'ils 
avaient particulièrement offensé Dieu et mis leurs âmes en péril. C'est 
pourquoi ils témoignèrent une telle indignation contre cette science, 
donnant ainsi une preuve évidente de leur vraie conversion.  
Ces traités sur la sorcellerie contenaient des règles et des formules 
permettant de communiquer avec les esprits malins. C'étaient des 
règlements du culte de Satan, des instructions pour solliciter son aide et 
obtenir de lui certaines indications. Si les disciples avaient conservé ces 
livres, ils se seraient exposés à la tentation ; s'ils les avaient vendus, ils 
auraient placé la tentation sur le chemin de leurs frères. Ayant renoncé 
au royaume des ténèbres, pour ruiner son pouvoir, ils n'hésitaient pas à 
faire tous les sacrifices. Ainsi, la vérité triomphait sur les préjugés et 
l'amour de l'argent.  

Cette manifestation de la puissance du Christ fut une grande 
victoire remportée par le christianisme contre la forteresse de la 
superstition. L'influence de cet événement eut des répercussions bien 
plus lointaines que Paul lui-même ne l'avait espéré. D’Éphèse, la 
nouvelle s'était propagée au loin, et une forte impulsion avait été 
donnée à la cause du Christ. Longtemps après que l'apôtre lui-même eut 
achevé sa course, ces scènes survivaient dans le souvenir des hommes 
et contribuaient à gagner des âmes à l’Évangile. 

Acts of the Apostles, p. 288, 289; Conquérants pacifiques p. 255, 
256. 
 

Nous pouvons exercer dans le monde une influence, et même 
une influence puissante... Nous ne devons avoir qu'une préoccupation : 
celle de la gloire de Dieu. Nous devons travailler en déployant toute 
l'intelligence que Dieu nous a donnée... Le ciel n'attend que le moment 
propice pour répandre ses plus riches bénédictions sur ceux qui veulent 
se consacrer à l'œuvre de Dieu dans les derniers jours de l'histoire du 
monde. 
                      God’s Amazing Grace, p. 272 ; Puissance de la grâce, p. 273. 
 
 
Lundi 26 juin 2023 
 
Une émeute à l’amphithéatre   

Dans son discours, Démétrius avait dit : « Notre industrie est en 
danger. » Ces paroles révélaient la cause réelle de l'émeute d'Éphèse 
ainsi que celle des persécutions dirigées contre les apôtres. Démétrius 
et les ouvriers de sa corporation comprirent que, par la prédication et la 
diffusion de l’Évangile, l'art imagier risquait fort de péricliter : les 
ressources des prêtres païens et des artisans étaient menacées ; c'est 
pour cette raison qu'ils manifestèrent la plus farouche opposition contre 
Paul. La décision du secrétaire et des notables de la ville avait amené la 
foule à considérer Paul comme innocent de tout acte illégal. Une fois de 
plus le christianisme triomphait de l'erreur et de la superstition. Dieu 
avait suscité un magistrat réputé pour venger son serviteur et tenir en 
échec le peuple déchaîné. Le cœur de Paul débordait de reconnaissance 
envers Dieu. Grâce à lui, il avait la vie sauve et le christianisme n'avait 
pas été discrédité par l'émeute d’Éphèse.  
             The Acts of the Apostles, p. 295 ; Conquérants pacifiques, p. 262. 
 

Paul travaillait en public mais aussi de maison en maison, 
prêchant la repentance envers Dieu et la foi en notre Seigneur Jésus-
Christ.  Il allait trouver les hommes chez eux, et, avec larmes, leur 
déclarait tout le conseil de Dieu. Jésus est entré en contact personnel 
avec les hommes. Il ne s’est pas tenu loin et à l’écart de ceux qui avaient 
besoin de Son aide. Nous devons nous tenir tout près du cœur de ceux 
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qui ont besoin de notre ministère. Nous devons ouvrir la Bible pour 
qu’elle soit comprise, présenter les exigences de la loi de Dieu, lire les 
promesses à ceux qui hésitent, encourager ceux qui reculent, stimuler 
les négligents, fortifier les faibles. 
 

Ne négligez pas de parler à vos voisins et de leur rendre tous les 
services que vous pouvez… Il est nécessaire que nous recherchions 
l’esprit qui contraignait l’apôtre Paul à aller de maison en maison pour 
intercéder avec larmes et annoncer « la repentance envers Dieu et la foi 
en notre Seigneur Jésus-Christ » (voir Actes 20.21).  
                                                                                      Reflecting Christ, p. 245.  
 

Des milliers de tentations déguisées ont été préparées pour ceux 
qui ont la lumière de la vérité, et notre seule sécurité à tous, c'est de ne 
recevoir aucune nouvelle doctrine, aucune nouvelle interprétation des 
Écritures, sans la soumettre d'abord à des frères d'expérience. 
Présentez-la leur avec un esprit d'humilité réceptif, avec des prières 
ferventes, et s'ils n'y voient aucune lumière, cédez à leur jugement… 

Satan travaille constamment, mais peu ont une idée de son 
activité et de sa subtilité. Le peuple de Dieu doit être préparé à résister à 
l'ennemi astucieux. Satan craint cette résistance. Il connaît mieux que 
nous la limite de son pouvoir, et comme il peut être vaincu facilement si 
nous lui résistons et lui faisons front. Par la force divine, le saint le plus 
faible peut davantage que lui et tous ses anges, et s'il était mis à 
l'épreuve, il pourrait démontrer son pouvoir supérieur. C'est pour cette 
raison que les pas de Satan sont silencieux, ses mouvements furtifs, et 
ses batteries dissimulées. Il n'ose pas se montrer ouvertement, pour ne 
pas réveiller les énergies endormies du chrétien, et le pousser à aller à 
Dieu par la prière.  
                                                            Maranatha, p. 60 ; Maranatha, p. 60. 
 
 
 
 
 

Mardi 27 juin 2023 
 
Entendre la lettre aux Ephésiens   

L’apôtre Paul continue: “Que Christ habite dans vos cœurs par la 
foi… pour que vous soyez remplis jusqu’à toute la plénitude de Dieu. »    
(Éphésiens 3.19) Cette plénitude divine a été mise à notre portée et 
pourtant comme nous en avons facilement assez ! Nous nous sommes 
habitués à penser qu’une connaissance de la vérité nous suffisait sans 
son pouvoir sanctifiant. Juste une petite gorgée de la fontaine de la vie 
étanche notre soif. Nous ne revenons pas encore et encore pour boire. 
Mais ce n’est pas en accord avec la pensée de Dieu. Nos âmes devraient 
constamment avoir soif de l’eau de la vie. Nos cœurs devraient toujours 
être à la recherche de Christ, avec un ardent désir de communion avec 
Lui. C’est la faim et la soif de la justice qui nous apporteront la pleine 
mesure de Sa grâce.  

Comment Enoch est-il parvenu à cette douce intimité ? C’était 
parce qu’il pensait à Dieu constamment. Qu’il aille ou qu’il vienne, ses 
méditations se portaient sur la bonté, la perfection, la beauté du 
caractère divin. Ainsi engagé, il fut transformé en la glorieuse image de 
Son Sauveur, car nous sommes transformés à l’image de ce que nous 
contemplons.  
                                                        The Signs of the Times, August 18, 1887.  
 

C'est non seulement le privilège mais le devoir de tout chrétien 
de maintenir une union étroite avec le Christ et d'avoir une riche 
expérience des choses divines. Sa vie abondera alors en bonnes œuvres. 
Le Christ a dit : « Si vous portez beaucoup de fruit, c'est ainsi que mon 
Père sera glorifié » (Jean 15.8). Quand nous lisons les biographies 
d'hommes jadis célèbres pour leur piété, nous considérons souvent 
leurs expériences comme hors de notre portée. Mais ce n'est pas le cas. 
Le Christ est mort pour tous et nous sommes assurés dans Sa parole 
qu'Il est plus désireux de donner Son Saint-Esprit à ceux qui Le Lui 
demandent que des parents terrestres de donner de bonnes choses à 
leurs enfants. Les prophètes et les apôtres n'ont pas atteint un caractère 
chrétien par miracle. Ils ont utilisé les moyens que Dieu a placés à leur 
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portée et tous ceux qui déploieront les mêmes efforts s'assureront des 
mêmes résultats. 

Dans sa lettre à l'Église d'Éphèse, Paul leur présente le « mystère 
de l'Évangile » (Éphésiens 6.19), les « richesses incompréhensibles de 
Christ » (Éphésiens 3.8), et il les assure ensuite de ses prières sincères en 
faveur de leur prospérité spirituelle. 
                                    The Sanctified Life, p. 83, 84 ; La vie sanctifiée p. 46. 
 
 
Mercredi 28 juin 2023 
 
Ephésiens dans son temps   

« Que la grâce soit avec tous ceux qui aiment notre Seigneur 
Jésus-Christ d'un amour inaltérable ! » (Éphésiens 6.24). 

Beaucoup de gens se croient chrétiens, simplement parce qu'ils 
souscrivent à quelque formule théologique. Mais Ils n'ont pas introduit 
la vérité dans la vie pratique et n'ont pas fait d'elle l'objet de leur foi et 
de leur amour ; c'est pourquoi Ils n'ont pas reçu la puissance et la grâce, 
fruits de la vérité sanctifiante. On peut faire profession de croire à la 
vérité ; mais si l'on n'en devient pas plus sincère, plus aimable, plus 
patient, plus pénétré de pensées célestes, on est une malédiction pour 
soi-même et pour le monde. 

Le monde a besoin de connaître l'existence d'un christianisme 
sincère. On peut voir partout un prétendu christianisme ; mais lorsque 
nous verrons la puissance de la grâce de Dieu dans nos églises, les 
membres accompliront la tâche du Christ. Leurs traits de caractère 
naturels et héréditaires seront transformés. Le Saint-Esprit leur 
permettra de refléter l'image du Christ. De la pureté de leur piété 
dépendra le succès de leur travail. 
                       God’s Amazing Grace, p. 263 ; Puissance de la grâce, p 264. 
 
 

 
 

Parfois, les difficultés seront très décourageantes. La grandeur de 
la tâche nous effraiera. Et cependant, avec l'aide de Dieu, ses serviteurs 
triompheront glorieusement. « Aussi je vous demande de ne pas perdre 
courage » (Éphésiens 3.13), à cause des difficultés qui sont devant nous. 
Le Seigneur vous précédera par son Esprit, préparant la voie ; et il sera 
votre secours dans toutes les circonstances. 

                       
 « À cause de cela, je fléchis les genoux devant le Père, duquel tire 
son nom toute famille dans les cieux et sur la terre, afin qu'il vous donne 
selon la richesse de sa gloire, d'être puissamment fortifiés par son Esprit 
dans l'homme intérieur, en sorte que Christ habite dans vos cœurs par la 
foi ; afin qu'étant enracinés et fondés dans l'amour, vous puissiez 
comprendre avec tous les saints quelle est la largeur, la longueur, la 
profondeur et la hauteur, et connaître l'amour de Christ, qui surpasse 
toute connaissance, en sorte que vous soyez remplis jusqu'à toute la 
plénitude de Dieu »   (Ephésiens3. 14-20).                                                       .                                                                                 
   Life Sketches, p. 439 ; Témoignages, vol. 3, p. 523. 
 

 
Ce même apôtre [Paul] faisait cette prière en faveur des croyants 

d'Éphèse : « que le Dieu de notre Seigneur Jésus-Christ, le Père glorieux, 
vous donne un esprit de sagesse et de révélation qui vous le fasse 
connaître ; qu'il illumine les yeux de votre cœur, pour que vous sachiez 
quelle est l'espérance qui s'attache à son appel... et quelle est la 
grandeur surabondante de sa puissance envers nous qui croyons » 
(Éphésiens 1.17-19). Le ministère de l'Esprit divin, qui devait illuminer 
l'intelligence et ouvrir l'esprit aux profondeurs de la sainte Parole de 
Dieu, telle était la bénédiction que Paul réclamait au Seigneur pour 
l'Église d'Éphèse. 
                                     The Great Controversy, p. 9; Le Grand Espoir p. 20. 
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Jeudi 29 juin 2023 
 
Ephésiens:  Une lettre remplie de Christ   

Le Sauveur avait, d'ailleurs, un vif désir de faire comprendre à ses 
disciples que ce « mur de séparation » entre Israël et les autres nations 
devait être renversé. Les Gentils sont aussi bien que les Juifs des 
créatures de Dieu, et ils doivent participer « à la même promesse en 
Jésus-Christ par l’Évangile » (Éphésiens 2.14) .                                    .
 Le Christ cherchait ainsi à enseigner à ses disciples que dans le 
royaume des cieux il n'y a ni frontière, ni caste, ni aristocratie ; qu'ils 
devaient se rendre dans toutes les nations pour porter le message de 
l'amour du Sauveur. Mais ce n'est que plus tard qu'ils comprirent 
vraiment que Dieu « a fait que tous les hommes, sortis d'un seul sang, 
habitassent sur toute la surface de la terre, ayant déterminé la durée 
des temps et les bornes de leur demeure ; il a voulu qu'ils cherchassent 
le Seigneur, et qu'ils s'efforçassent de le trouver en tâtonnant, bien qu'il 
ne soit pas loin de chacun de nous » (Actes 17.26,27). 

 The Acts of the Apostles, p. 19, 20 ; Conquérants pacifiques p. 21. 
 
 

« La vie éternelle, a dit Jésus, c'est qu'ils te connaissent, toi, le 
seul vrai Dieu, et celui que tu as envoyé, Jésus-Christ » (Jean 17.3) 
Pourquoi ne nous rendons-nous pas compte de la valeur de cette 
connaissance ? Pourquoi ces glorieuses vérités n'illuminent-elles pas 
notre cœur, ne frémissent-elles pas sur nos lèvres et ne remplissent-
elles pas tout notre être ?                                                                       -
 En nous donnant sa parole, le Seigneur nous a communiqué 
toutes les vérités nécessaires à notre salut. Des milliers de gens se sont 
désaltérés à cette source sans que son débit soit affaibli ; des milliers 
ont contemplé le Seigneur et ont été transformés à son image. Leur 
esprit brûlait au-dedans d'eux tandis qu'ils parlaient de son caractère, de 
ce que le Christ était pour eux et de ce qu'ils étaient pour lui. Ces 
chercheurs n'ont pas épuisé ces thèmes sacrés, et des milliers d'autres 
peuvent s'engager dans cette voie de la découverte des mystères du 

salut. Si nous méditons la vie du Christ et le caractère de sa mission, 
nous distinguerons toujours mieux les rayons de lumière qui en 
émanent. Chaque nouvelle recherche nous révélera un aspect encore 
plus intéressant.                       .             
                               Lift Him Up, p. 378 ; Les Paraboles de Jésus p. 109, 110.  
 
 

« Dieu vous a choisis dès le commencement pour le salut », écrit 
l'apôtre Paul, « par la sanctification de l'Esprit et par la foi en la vérité » 
(2 Thessaloniciens 2.13). Il révèle dans ce texte les deux éléments à 
l'œuvre dans le salut — l'influence du divin et la foi forte et vivante des 
fidèles du Christ. C'est « par la sanctification de l'Esprit » et « par la foi 
en la vérité » que nous devenons collaborateurs avec Dieu. Le Christ 
aspire à ce que son Église coopère. Il n'a rien à ajouter à l'efficacité de sa 
Parole ; il l'a parachevée en lui communiquant son inspiration. Le sang 
de Jésus-Christ, le Saint-Esprit et la Parole divine sont nôtres. Le but de 
ces dépôts sacrés est le salut des âmes pour lesquelles le Christ est 
mort. À nous de nous saisir des promesses divines, à nous d'être 
ouvriers avec lui, le divin et l'humain coopérant à l'accomplissement de 
cette œuvre.  
                                    Counsels to Parents, Teachers, and Students, p. 22;  
                    Conseils aux éducateurs, aux parents et aux étudiants, p. 20. 
 
 
Vendredi 30 juin 2023 
 
Pour aller plus loin : 
 
°Puissance de la grâce, « L'influence du chrétien », p. 273. 
 

 « Alors ta lumière poindra comme l'aurore, et ta guérison 
germera promptement ; ta justice marchera devant toi, et la gloire de 
l’Éternel t'accompagnera » (Ésaïe 58.8). 

Le Seigneur a une œuvre individuelle pour chacun de nous. En 
voyant l'iniquité du monde telle qu'elle se révèle dans les tribunaux et 



 

 6 Attention nouvelle adresse : https://shop.advent-verlag.ch/egw/f 

dans la presse quotidienne, approchons-nous de Dieu, saisissons-nous 
de ses promesses vivantes, afin que la grâce du Christ demeure en nous. 
Nous pouvons exercer dans le monde une influence, et même une 
influence puissante... Nous ne devons avoir qu'une préoccupation : celle 
de la gloire de Dieu. Nous devons travailler en déployant toute 
l'intelligence que Dieu nous a donnée... Le ciel n'attend que le moment 
propice pour répandre ses plus riches bénédictions sur ceux qui veulent 
se consacrer à l'œuvre de Dieu dans les derniers jours de l'histoire du 
monde. 

Il n'y a rien en nous — venant de nous-mêmes — qui puisse 
exercer une heureuse influence sur les autres. Si nous nous rendons 
compte de notre faiblesse et de notre dépendance de la puissance 
divine, nous ne placerons pas notre confiance en nous-mêmes. Pouvons-
nous savoir quelles seront les conséquences d'un jour, d'une heure, d'un 
seul instant ? C'est pourquoi nous ne devrions jamais commencer une 
journée sans remettre à notre bon Père céleste la garde de nos voies. 
Ses anges ont pour mission de veiller sur nous, et si nous nous mettons 
sous leur garde, ils seront à notre droite à l'heure du péril. Quand nous 
serons inconsciemment en danger d'exercer une mauvaise influence sur 
les autres, ils seront à nos côtés pour nous orienter vers une voie 
meilleure et pour exercer sur nous une action heureuse. C'est ainsi que 
notre influence peut être une puissance silencieuse, inconsciente mais 
cependant efficace pour attirer des âmes au Christ et vers le ciel.   

L'influence personnelle est une force ; l'exercer à bon escient, 
c'est collaborer avec le Christ, c'est relever les âmes que le Christ relève, 
c'est inculquer de nobles principes, endiguer les progrès de l'immoralité. 
C'est répandre la grâce que le Christ seul confère, épurer et affiner la vie 
et le caractère du prochain, lui offrir un exemple irrépréhensible : une 
foi et un amour sincères. » 
                            
 °Testimonies to Ministers and Gospel Workers  p. 508 ;  
         Témoignages  pour les pasteurs, p. e-508 ou p. 262 édition  papier. 

 
« … La grâce divine est nécessaire au commencement, à chaque 

progrès réalisé, et ce n'est que cette grâce qui peut achever cette 

œuvre. Nous ne pouvons plus nous permettre de demeurer dans une 
attitude insouciante. Nous ne devons jamais oublier les mises en garde 
de Christ : « Veillez et priez », « Veillez donc et priez en tout temps ». 
Une communion permanente avec les instruments célestes est 
indispensable à nos progrès. Nous pouvons avoir reçu une certaine 
mesure de l'Esprit de Dieu, mais par la prière et la foi, nous devons 
rechercher continuellement une plus large mesure de cet Esprit. Nous 
ne devons jamais cesser nos efforts. Si nous ne progressons pas, si nous 
ne sommes pas disposés à recevoir la première et la dernière pluie, nous 
perdrons nos âmes, et nous en serons les seuls responsables. 
                « Demandez à l'Éternel la pluie, la pluie du printemps ! » Ne 
pensez pas que la pluie va tomber de toute façon. Demandez-la. La 
croissance et la maturation des graines ne dépendent pas de 
l'agriculteur. Dieu seul peut faire mûrir la moisson. Mais la collaboration 
de l'homme est nécessaire. L'œuvre de Dieu en notre faveur demande 
l'activité de notre esprit, et l'exercice de notre foi. Nous devons solliciter 
Ses faveurs de tout notre cœur si nous voulons que les averses de la 
grâce se répandent sur nous. Nous devrions profiter de chaque occasion 
pour nous placer dans le « canal » de Ses bénédictions. Christ a dit : « Là 
où deux ou trois sont réunis en Mon nom, Je suis au milieu d'eux ». Les 
réunions d'église, les « camps meetings », les groupes de maison, et 
toutes les occasions où un travail personnel est effectué en faveur des 
âmes, sont des circonstances appropriées pour que Dieu accorde la 
première et la dernière pluie. » 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


